

Infatigable ambassadeur des forêts du monde

Dans le cadre des animations organisées dans la perspective de la COP 21 (Conférence de Paris sur le réchauffement climatique), Stéphane Rivain donnera une conférence-débat le vendredi 4 décembre à la médiathèque, à 20 h 30.

Directeur de la société Oréade-Brèche (1), il intervient depuis une vingtaine d'années au niveau international pour promouvoir les bonnes pratiques de gestion durable des forêts et des ressources naturelles, principalement en Afrique et en Asie.

Il est également auditeur pour le label FSC (Forest Stewardship Council) qui garantit que le bois est exploité de façon à préserver les richesses de la forêt et en respectant les intérêts des populations. Interrogé sur ce qu'il entend par « bonnes pratiques », Stéphane Rivain en résume le sens d'une seule phrase : « S'assurer qu'on ne récolte pas plus que ce que la forêt peut fournir ».

Habitudes et innovations

Il estime que cette notion de bonne gestion de la forêt progresse, mais pas assez vite. Pendant ce temps, des pays déforêtent à outrance pour établir des monocultures, une agro-industrie responsable en grande partie de la dégradation de la biodiversité.

Quel rôle joue la forêt dans la lutte contre le réchauffement climatique ? Stéphane Rivain expli-



Stéphane Rivain, conférencier le 4 décembre. PHOTO J.B.

que : « Ce sont des lieux de vie partagés par tous. Elles sont autant porteuses de valeurs culturelles et émotionnelles que facteurs essentiels de régulation du climat et de développement économique et humain. »

Le spécialiste mettra l'accent sur nos habitudes de consommation, notamment alimentaires, sur l'innovation pour développer d'autres pratiques, également sur la nécessité de réfléchir à une gestion « non rentable » de la forêt (sans la mettre « sous cloche »).

Jacqueline Berecz

(1) Oréade-Brèche emploie 45 personnes sur trois pôles en France dont celui de La Jarrie.